
１月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時 令和７年１月３１日（金）午後１時から午後３時 

 

２、開催場所 市役所 ２階 第一会議室 

 

３、出席委員の氏名 

  教 育 長  小林 正人 

    職務代理者  小笠原 幸夫 

  委   員  小俣 和英、村上 憲司、弓指 恵子、中野 久男 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課指導主事、生涯学習課長補佐、 

学校教育課長補佐、学校教育課教育企画推進室長、教育企画推進室リーダー 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

小笠原 幸夫委員・小俣 和英委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

  職員が１２月定例会会議録を朗読し承認される。 

  

８、報告 

（１）山梨県市町村教育委員会連合会会長の指名について 

   小林教育長より、令和７年度からの２年間、都留市が山梨県市町村教育委員会連合 

会の会長及び事務局を担うことになるため、会長に村上憲司委員を指名した旨が報告 

された。 

 

（２）教育長報告 

  令和６年１２月２５日から令和７年１月３０日までの教育長活動が報告された。 



 

 

（３）指定校変更及び区域外就学について 

  指定校変更申請１件、区域外就学申請４件について、承認を行った事務処理につい

て報告がなされた。 

 

９、議事 

議第１９号 都留市教育振興基本計画（案）について 

【説明】教育次長 

  第３期都留市教育振興基本計画につきましては、都留市教育振興基本計画策定委員 

会での審議において、委員からの様々な意見を踏まえた答申を基に取りまとめた計画 

となります。教育委員の皆様からも忌憚のないご意見をいただきたいと考えておりま 

す。以下、資料に基づき説明。 

 

小俣委員 

  一般的には方針があり、その下に具体的な目標が示されると思うがいかがか。 

 

教育企画推進室長 

  教育大綱と連動して大きな目標があり、それに向けた基本方針が定められ、更にそ 

の方針を達成するための目標を示す構成となっています。 

 

小笠原委員 

  英検３級程度の生徒の割合は４５％程度であったと記憶している。英語到達度に係 

る状況で CEFR A1レベルの現況値が３２.５％とあるが、これは何に基づくデータか 

教えてください。 

 

学校教育課指導主事 

英語教育実施状況調査において、これまでは担当教員が英検３級程度とみなせる範

囲までを含んでいましたが、今年度から県で英語教育改善プランに基づく山梨イング

リッシュアクション事業が立ち上がり、県内の中学生全員を対象とした英検 IBA を

導入しています。  

 この結果に基づき、県の教育振興基本計画でも見直しが進められ、実際に英検 IBA

を通じて英検３級相当である CEFR A1 の取得に値する児童生徒数に限られました。

このため、本市においても CEFR A1 相当という部分において英検 IBA の結果など

を参考値としたため、昨年度に比べると数値が下がっている状況です。なお、県全体 



 

 

では４２％程度となっています。 

 

小笠原委員 

  実用英語技能検定の受検に要する費用の助成について、現状は合格者への助成であ 

るが、受験者全員に費用助成できる環境がつくれれば良い。 

 

学校教育課長 

   受験に要する費用として、合格者だけでなく受験者に対して補助ができるよう今後

検討し制度設計等を考えていきたいと思います。 

 

小笠原委員 

  数値目標として、中間値、最終目標の設定方法について教えてください。 

 

教育企画推進室リーダー 

全国学力学習状況調査における算出方法の箇所については、基本的に国や県の平均 

値のどちらか高い方に近づけるよう設定しています。 

 

小笠原委員 

  算数・数学への興味・関心の状況についての小学生については、現状値から中間値 

が１１％も増えており、目標設定が高いと感じるがいかがか。 

 

教育企画推進室リーダー 

  計画策定委員会でも、目標数値について協議してきた経緯があります。最終目標に 

近づけるために様々な取り組みを進めていかないと、最終年度である令和１１年度に 

目標値に到達することが困難ではないかという意見も踏まえ、数値を設定しています。 

また、算数・数学への興味・関心の状況に関する値については前年度では１０％ほど 

高かったことも加味し、中間目標を設定しております。 

 

村上委員 

  ＩＣＴ機器を週３回以上活用している児童生徒の割合について、中間目標が１０ 

０％とされている点について、高いハードルであるが状況を変えていくためには必要 

なことと考える。学校で使っていないと、家庭での利用状況も改善していかない。今 

後、様々な場面を想定して考えていく必要があり、例えば学校を閉鎖するような状況 



 

 

となった時も、タブレットで繫がることができる。また、学校での図書貸出冊数が、 

小学校１３５.３冊という現況は高く評価できる。素晴らしいところは皆で認めて伝え 

ていくことも必要である。 

  

村上委員 

不登校児童生徒への支援の現況値が３６.５％であることについて、全く相談を受け 

ていない児童が６割いるのか、定期的に継続して相談支援を受けている児童の数値な 

のか、データの根拠を教えてください。 

 

学校教育課指導主事 

  不登校の指標に関することについては、諸課題調査のデータであり、学校内外の機 

関で相談支援を受けている児童生徒が該当となります。学校外での支援として支援セ 

ンターなど様々な機関に関わっている児童生徒と、校内では養護教諭等の担任以外と 

関わっている児童生徒が該当します。 

全国的な傾向と同様に、本市でも担任以外と継続的に関わっているという部分が少 

ないという結果であり、なんとか５０％、７５％と上げていき、子供たちが常に様々 

な機関と相談できる体制を整えていきたいと考えています。 

 

以上の発言あり。 

 

小林教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

【原案のとおり決定】 

 

議第２０号 学校運営協議会の設置及び委員の委嘱について 

（東桂小学校・東桂中学校） 

【説明】教育企画推進室長 

東桂小学校と東桂中学校では、昨年８月にそれぞれ学校運営協議会設置推進委員会 

を設置し、本年度中の学校運営協議会の設置に向けて、これまで３回にわたり合同で

会議を開催してきました。この結果、両校それぞれに学校運営協議会を設置すること

で協議がまとまり、学校運営協議会の設置についての具申書と、協議会委員推薦書の

提出がありました。  

 都留市学校運営協議会規則第３条第２項の規定により、学校運営協議会の設置を教

育委員会にて決定することとし、また、同規則第８条第１項の規定により校長から推



 

 

薦されたものを委員として委嘱することについて、本日ご承認をいただくものです。  

 以下資料に基づき説明。 

 

小林教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

【原案のとおり決定】 

 

議第２１号 学校運営協議会の設置及び委員の委嘱について（禾生第一小学校） 

【説明】教育企画推進室長 

   禾生第一小学校につきましても、昨年１２月に学校運営協議会設置推進委員会を設

置し、本年度中の学校運営協議会の設置に向けて、これまで２回にわたり会議を開催

してきました。この結果、学校運営協議会を設置することで協議がまとまり、校長か

ら学校運営協議会の設置についての具申書、同委員会委員２１名の推薦書の提出があ

りました。  

 都留市学校運営協議会規則第３条第２項の規定により、学校運営協議会の設置を教

育委員会にて決定することとし、また、同規則第８条第１項の規定により校長から推

薦されたものを委員として委嘱することについて、本日ご承認をいただくものです。  

 以下資料に基づき説明。 

 

小林教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

【原案のとおり決定】 

 

１０、その他 

【説明】生涯学習課長補佐 

（１）令和７年都留市二十歳の成人式について 

【説明】学校教育課長補佐 

 （２）令和６年度小中学校卒業式・令和７年度小中学校入学式について 

（３）山梨県市町村教育委員会連合会令和７年度定期総会・春季研修会について 

（４）「令和６年度全国学力・学習状況調査」家庭向けリーフレット活用報告に 

   ついて 

 

【 了 知 】 

 

１１、教育長閉会宣言 


